

ADVERTENCIA:

Aparecerá á las 6 a. m. todos los días, excepto los siguientes á los de fiesta.

EL INDEPENDIENTE

OFICINA y TALLERES
CALLE 1ª SUR, Nº 277
APARTADO DE CORREO
Nº 391

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO I

San José, Costa Rica, domingo 2 de Junio de 1907

NÚMERO 29

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

Desde esta fecha hasta nuevo aviso, queda restablecido el servicio entre Limón y New Orleans y Mobile. Esta línea ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª á New Orleans y Mobile..... \$ 50 00 oro americano
Pasaje de 1ª ida y vuelta á N. Orleans y Mobile. 80 00
Limón 10 de febrero de 1907.

R. SCHWAPPE,
Administrador h. s. o.

Línea Hamburguesa Americana Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

El Prinz August Wilhelm y el Prinz Joachim

de cinco mil toneladas cada uno
Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón á New York, Primera clase

Por Prinz August Wilhelm..... \$ 75 dollars
" Prinz Joachim..... 75 "
" Sarnia y Sibiria..... 50 "

Todos tienen Médico y Camarera.

28 de abril

JOHN M. KEITH, Agente

GABRIEL CORONADO

suroeste del Mercado

Frente á "La Proveedora"

Ofrece á su numerosa clientela un surtido completo en mercaderías, tanto extranjeras como del país.

Tiene, además, una existencia magnífica de suela, que vende á precios más bajos que ningún otro establecimiento.

Fotografía Rudd

Es la primera del país. Se trabajan retratos de todos tamaños y ampliaciones en retratos al crayón y en color.

Dispone para sus trabajos y para la venta, de un magnífico surtido de cuadros y molduras.

Vende colecciones de vistas de Costa Rica, estereoscopias y para linterna mágica.

El trabajo es esmerado y el precio bajo.

Dirigirse á la fotografía Rudd, calle del Tranvía, cerca del Banco Anglo.

CERVECERIA TRAUBE

LAGER BIER

Cerveza Negra Marca ESTRELLA

BEST STOUT PORTER

JUAN KNÖHR HIJOS

Almacén de Géneros y Abarrotes

Ventas al por mayor y en condiciones liberales

Panadería de la Soledad

En este renombrado establecimiento, del que se proveen aun las familias que viven á largas distancias, de elabora el pan con el mayor esmero y se vende á toda hora del día.

T. Assmann & Cia.

Almacén de abarroses y géneros

Unicos importadores de la legítima

BREVA KEYSTONE

San José, 27 de abril de 1907

Robert Hermanos

Almacén de ropa hecha y novedades

Casa establecida en 1878

Acaban de llegar

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar.

Ponchos Macferlanes y sobretodos impermeables

Capitas para colegiales.

Zapatos ahulados, Polainas y Paraguas; los hay desde Ct. 1.50.

De todo gran surtido y á precios sin competencia

En casimires, gran existencia

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186

Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y toda las impurezas de la sangre. El heroico depurativo PURIFICACION, Santal Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. Sodium, para usar por la vía hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos. Farmacéutico regente, don Octavio Saborio.

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía

San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo.

MIGUEL MACAYA,—Socio Gerente.

FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en el plaza. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don Lesmes S. Jiménez, y de venta en la Ferrería de don Miguel Macaya.

Bazar del Mercado

-N. 249-

JOSE ESQUIVEL

Este gran establecimiento de tejidos, el más popular de la república, cuenta siempre con un colosal y variado surtido de todos los artículos concernientes al ramo, importados directamente de los más afamados centros fabriles de Europa y América, lo que le permite ofrecerlos más baratos á su numerosa clientela que cualquiera de sus colegas.

Avenida Central, esquina opuesta al mercado.

"Al Siglo Nuevo"

Acaba de llegar

Una gran variedad en paraguas de todas clases, capas y zapatos de hule á precios muy baratos y gran surtido de casimires ingleses.

A. Herrero y Co.

Purería del Mercado

Calle de la Artillería, Avenida 1ª casa nº 268, frente á la panadería de la Estrella.

Gran surtido de puros, cigarros puros á 2 por 5, puros Londres Tropical, Esmeralda, cigarros nacionales; venta de tabacos al por mayor y menudeo

Pájaros de distintas especies, turpiales, yigüirros, canarios agüiros. Tabaco picado. Se manda tabaco á todos los pueblos, por cuenta del dueño.

Almanaque

2 de Junio — San Marcelino, presbítero, y San Pedro exorcista, mártires, san Erasmo, obispo y mártir, y san Eugenio, papa y confesor.

3 de junio, — San Isaac, monje, santa Clotilde, reina, santa Oliva, virgen, y santa Paula, virgen y mártir.

Notas de Pedro

Nolasco Gutiérrez

Cuarto menguante á las 11 h. 43 m. p. m.

De hoy al 9 un día de buen tiempo, el resto de algunas lluvias y truenos.

2 de Junio

San Estino, obispo y mártir

La Iglesia de León tenía por el año de 177 por obispo al bienaventurado Potino, de edad de más de 90 años. Además de su mucha edad, era tan débil de cuerpo que apenas podía respirar; pero su extrema debilidad estaba sostenida por la grandeza de su espíritu. Pronto se reconoció que Dios no le había conservado hasta entonces sino para concederle la gloria del martirio. Cayó en manos de los perseguidores, que le molieron á golpes, y arrastrándole por las calles hasta la plaza, le presentaron en el tribunal del Gobernador, á donde acudieron muchos magistrados y una multitud de idólatras, los cuales, creyendo ver en su persona al mismo Jesucristo y al Dios de los cristianos, no podían contener la rabia y el furor de que estaban animados. Nada fué capaz de amedrentar á Potino, y luego que dió altamente testimonio de Jesucristo, le preguntó el Gobernador quién era el dios de los cristianos. "Le conocerás, respondió el Santo si eres digno de conocerle." Inmediatamente le sacaron del tribunal, y le dieron mil golpes. Los que se hallaban cerca del santo anciano le maltrataban á puntillazos y bofetadas; los que estaban más distantes le arrojaban todo cuanto podían encontrar; y todos hubieran creído cometer una grande impiedad si hu-

Pasa á la 4ª página

DIRECTOR
Manuel Alfredo Casal
EDITOR
Carlos M. Jiménez
ADMINISTRADOR Y AGENTE GENERAL, RESPECTIVAMENTE,
Luis Alfredo y Miguel A. Casal

A mayor abundamiento

Como lo habíamos previsto, la noticia de la Prensa Asociada referente a la deuda exterior de Costa Rica, resultó un *canard*. Hoy tenemos el gusto de honrar nuestras columnas de honor con lo siguiente que encontramos en el número de ayer de LA GACETA.

"Como complemento a la rectificación hecha en esta hoja a la falsa noticia de la Prensa Asociada, en que se anunciaba que había sido presentado al Gobierno un *ultimatum* referente a nuestra deuda exterior, se publica a continuación el cablegrama dirigido al señor Presidente de la República por el Consejo de Tenedores de Bonos Extranjeros.

Dice así:

CABLEGRAMA

Depositado en Londres el 29 de mayo de 1907 a las 3 p. m.

Recibido en San José el mismo día a las 5:34 p. m.

A Presidente

San José.

Hemos visto con sorpresa informes recientes emanados de Nueva York con respecto a arreglo de la deuda exterior, que de seguro no tienen fundamento. Aceptamos con entera confianza las afirmaciones de V. E. de que el Gobierno desea efectuar un pronto arreglo.

CONSEJO DE

TENEDORES DE BONOS EXTRANJEROS."

"COSTA RICA" en el extranjero

Subsecretaría de Gobierno y Relaciones Exteriores

Particular.

Panamá, mayo 22 de 1907

Señores don José Segarra y don Joaquín Juliá—San José Costa Rica.

ESTIMADOS SEÑORES:

En sábado llegó a mis manos el libro COSTA RICA que con galante dedicación tuvieron ustedes la amabilidad de remitirme por correo, y al día siguiente—domingo—por la tarde, ya lo había leído, digo devorado, pues ese libro no es de los que permiten la lectura reposada e intermitente, sino la ávida e ininterrumpida que da lugar, como me sucedió a mí, a que se cierre el correo sin poner en él cartas urgentes, a que los alimentos se enfríen en la mesa esperando en vano, y a que la barba se quede sin hacer por un día más.

Obra tan admirable por todos conceptos, no sé decir si es más interesante para los que no conocen el país descrito ó para los que hayan estado en él. Los primeros forzosamente han de recrearse con la elegante narración de un viaje hecho por países que inspiran siempre el interés de lo desconocido; pero los segundos a más de gozar con las galas del estilo, tienen que admirar la brillantez con que están hechas las descripciones, lo acertado de los juicios acerca de personalida-

des costarricenses y en general la vívida realidad que palpita en la obra, y que parece transportar al lector a los campos, calles, plazas, gabinetes y cuartos de hotel, cuyo ambiente puede respirarse por decirlo así, entre las hojas del libro.

Si a un *dilettante* artístico le ponen por delante un magnífico paisaje donde la corrección del dibujo rivaliza con la perfección del colorido, dirá "¡qué bello!" Pero si resulta que ese mismo paisaje no es fruto de la fantasía sino copia fiel de determinado sitio en donde Natura en un momento afortunado derramó sus mejores dones, el *dilettante* que haya visto ese sitio dirá ¡bellísimo! Pero, sobre todo, me asombra la fidelidad que hay en este lienzo. En él no falta el menor detalle, pues nada recuerdo del original que no lo encuentre aquí.

Eso es precisamente el caso de la primorosa obra de que me ocupo, respecto de este *dilettante*, que de hoy en lo sucesivo será un servidor más de ustedes.

Yo he tenido el placer de ver muchos de los cuadros que con tan hábil mano han trazado, y por eso los admiro aun más.

Me han cautivado, especialmente, el jocosísimo *Prólogo*, y el *Diario de Ruta* escrito en el sonoro castellano de hace cuatro siglos. Las "primeras impresiones" expuestas en el Capítulo VII donde encontré oquello del *Libro de Oro* cuyas páginas acariciaría con más fruición que la de un bibliomano a quien le pusieran en la mano el más precioso incunabile; y el hermoso capítulo dedicado a la ilustre personalidad de don Cleto González Víquez, Presidente de Costa Rica.

Pero me vería apuradillo para decir qué me ha agradado más de lo entresacado "del copiadador", pues no sabría escoger entre la discretísima carta a don Segismundo Moret; la finísima sátira contenida en la epístola parodia decadentista dirigida a *Chepe Milego*, las juiciosas teorías sobre inmigración, la exacta relación de los "usos y costumbres" y por último la carta a mi distinguido amigo don Luis Anderson sobre enseñanza, de cuyas páginas se destaca en relieve la imponente figura de don Valeriano Ferraz, sabio español con cuya amistad me honro y con cuya ciencia me he deleitado.

El libro de ustedes contiene la promesa de que pronto vendrán a Panamá. Aguando ansioso tan agradable visita y sólo deseo que mi cara patria sea tema interesante para ustedes. Quizá no encuentren en nuestra capital los halagos de la esplendorosa capital josefina; pero si a ustedes les atraen emociones como las del consabido viaje a Talamanca, les aseguro que a poco que penetren en el interior de mi país, habrán de ser actores de muchas escenas julio-vernianas.

Entretanto, me place ponerme a sus órdenes y ofrecerles las seguridades de aprecio y simpatía con que me repito de ustedes atento servidor y amigo,

R. ALFARO

Un buen sacerdote

A iniciativa del Presbítero Canónico Dr. don Ricardo Zúñiga y con permiso del Ministerio de Instrucción Pública se está levantando una contribución entre las alumnas del Colegio Superior de Señoritas para socorrer a doña Rosaura de Chasse, damnificada por el incendio. Tal conducta debiera imitarse por los demás centros educacionistas, y también por los diversos clubs de la ciudad, etc. Excitamos en ese sentido muy particularmente a los clubs Internacional, de Costa Rica, de Amigos, Centro Católico, Alemán, Centro Español y Betti Jai.

La alarma de anteanoche

Es tiempo ya de que se piense seriamente en prevenir el peligro de un incendio que puede causar la instalación de la luz eléctrica en las condiciones en que está hoy, y en el peligro de una muerte instantánea para las personas que sin la cautela debida se acercan a tocar las bombas para el servicio de la referida luz.

Suponemos que debido a alguna corriente demasiado fuerte se quemaron los alambres transmisores y reventaron varias de las bombitas, cayendo al suelo en varias casas de esta capital que reciben luz de la Compañía del Tranvía. Según nos informa un empleado de dicha Compañía uno de los alambres gruesos que pasa frente a la Catedral, debido al viento u otro motivo se unió a un alambre delgado y comunicó corriente de 2080 al que no tiene más que 104, incendiándose este último, el cual transmitió el fuego a los de las casas.

Efectos del incendio:

En la casa del señor Troyo, contigua a nuestra imprenta, una criada tocó por casualidad una de las bombas de luz y cayó al suelo herida por la corriente y así estuvo como muerta durante mucho rato, sin conseguir un médico que la asistiese.

En muchas casas hubo la natural alarma por la caída de las bombas e incendio de los alambres. En las casas de la señorita Clara Daum, del señor Pontón de Arce, Licenciado don Manuel V. Jiménez, Licenciado don Francisco Aguilar Barquero y en nuestra imprenta hubo principio de incendio. La policía estuvo tocando alarma y varias personas corrieron por la calle tratando de evitar un incendio formal. Lo repetimos. Deben dictarse por quien corresponda las medidas precautivas del caso, tanto más cuanto que no disponemos de elementos contra incendio.

HEREDIA

La ciudad de los monos

Es esta la ciudad querida de mis afectos y encantos, cuna de mis padres y lugar de mi nacimiento: ¡pobre Heredia! ¡qué triste es tu situación, qué grande tu envilecimiento! Antes por tu riqueza eras llamada la ciudad de los cafetos; después por la belleza de tus hijas la ciudad de las flores; y hoy (¡qué vergüenza!) eres denominada la ciudad, mejor dicho, la selva donde viven y tienen su residencia los monos.

Permite, cara Heredia, que contigo llore tu degradación y descenso de las alturas que con razón ocupabas, para que aquí en tu propio suelo vengan a enseñar que los hombres descendemos de esos cuadrumanos animales.

Pero dime cuál es el origen de semejante aberración, cuáles los sabios que enseñan y propalan tales disparates? ¡Cállas, entumécete! tienes razón: por tus sollozos y lágrimas, comprendo que tu degradación procede de la desnaturalización de tus hijos, esto es, de los padres de familia que por dar una instrucción superficial a los suyos, entregan esos pedazos de su corazón a profesores materialistas que niegan que el hombre fué criado por Dios a su imagen y semejanza; profesores que en

su delirante imaginación y loca fantasía, se empeñan en aniquilar la Religión verdadera para dar campo, sin estorbo, a sus ideas destructoras y paso a su libre pensamiento. Pero no lo conseguirán: el que es Omnipotente ha dicho: "Las puertas del infierno no prevalecerán contra mi Iglesia"; y su palabra eterna jamás puede faltar.

"El mundo marcha y quien intenta detenerlo será aplastado," ha dicho un célebre escritor, y en su marcha, medio mundo está contra el otro. Lucha terrible y tenaz, pero necesaria, para que se cumpla aquella otra verdad: "El que no está conmigo, está contra mí"; lucha por la cual se conozca quiénes pertenecen a un bando y quiénes al otro, esto es, de los creyentes y de los incrédulos; de los que siguen nuestra santa Religión y los que se apartan de ella; de los que militan en las filas de Belial y los que enarbolan la bandera de Cristo.

No te desalientes, querida Heredia, aun te quedan muchos hijos que contigo lamentan la desgracia de sus hermanos extraviados y juran guardar incólume la fe que recibieron de sus mayores. Verdad es que tú quisieras que esos hijos tuyos y hermanos nuestros, no dieran ese escandaloso ejemplo de ser casi apóstatas de sus creencias, al permitir que sus hijos recibieran una instrucción que mejor fuera que no la recibieran; pero, ¡qué hacer! así lo quieren; ellos serán responsables de su propia ruina y de la de sus hijos y de las lágrimas que tú derramas por la perdición de unos y otros.

Heredia, Mayo 30 de 1907.

BLAS ZAMORA.

Turno de Curridabat

No hemos podido conseguir mayores datos sobre el turno que los hijos del floreciente pueblo de Curridabat preparan para hoy. Y es que tanto el señor cura como la comisión preparan grandes sorpresas para este día. No importa que no quieran que sepamos nada, pues nos basta saber que en San José se prepara todo el mundo para hacerles una visita, ya por el objeto del turno, ya por la corta distancia que hay entre nuestra capital y Curridabat.

¡Muera el Chimpancé!

Ayer mismo en verso libre Nos lanzamos como en guasa Con nuestros cuentos de viejas Disimulando la plancha Que hicimos en un Liceo... Pero ¡jeal... nadie los traga Aunque escribamos más versos De los de pata de banco Cual los estamos haciendo Cual araña con anteojos, Cual caballo que bosteza Con más hambre que una bota Que de rota es boca abierta. Cojer pensamos de monas A estas pobres Villaviejas Y en vez de volver con lana Hemos salido sin pelo. No la pegamos de sabios... ¡Nos ha llevado pateta! Después de venir de Chile Hoy vamos a... Chileperro. Todos nos miran la cara Diciendo: "¡Monos tan feos Los monos de la monada Que enseñan en el Liceo!" ¡Válgannos todos los santos Para salir de este enredo Y si no nos hacen caso Los altos santos del cielo Úntenos yeso en la cara Santicos Limpia-vidrieras Por ver si disimulamos El tortón que ya hemos hecho... Sólo con una máscara Podremos tapar la afrenta... La muy famosa enseñanza Que ofrecimos salió huera Y dicen las señoritas Que no quieren desvergüenzas, Ni aprender cuántas ratitas

Tiene una rata bermeja; Y que en cuestiones peludas Quien debe saber que sepa; Que las niñas honorables Artes y ciencias aprendan Pero no las cochinas Que desde lejos apestan! Adelantel Viva Heredia.

Liceo (Infiernillo meridional) 31 de mayo de 1907.

MONILLO TUTÍ.

De justicia

Vistas para el 4

Sala 1ª—Carlos Castro Solórzano, sucesión Jacoba Núñez.—A las 1 p. m.

Sala 2ª—Rafael Gutiérrez.—A las 2 p. m.

Casación.—No hay.

Deporte

DISTRACCIONES PARA HOY

Parada militar en el Parque Central a las 8 a. m.

—En el salón teatro de La Soledad función de variedades, a las 2 p. m.

—En el Teatro Nacional matiné a las 2 p. m.

—Zarzuela en el Nacional a las 8 p. m.

—Estreno de un drama en el Salón-teatro de la Soledad a las 8 p. m.

Cablegramas

Santiago de Cuba, 31.—Los esfuerzos hechos para arreglar las graves dificultades surgidas entre patronas y trabajadores han dado por resultado un convenio temporal por el cual los estivadores y empleados de la empresa de agua se han vuelto a trabajar, habiendo convenido en trabajar 9 horas diarias sin sufrir rebajo de salario.

Madrid, 31.—Fernández justifica la dimisión de Cervera. El Ministro de la Marina instó lo para que cumpliera la real orden expedida en Marzo prohibiendo la admisión de obreros en los arsenales. Cervera obedeció, pero dimitió. El Gobierno ha rehusado cesantearle.

Belgrado, 31.—Tropas armadas y bien armadas apoderáronse de la oficina telegráfica de Uskub a fin de poder poner en conocimiento del Gobierno de Constantinopla sus agravios. El Gobierno prohibió a los telegrafistas transmitir los partes dirigidos al Sukuck. De allí el paso dado por los soldados.

Glasgow, 31.—Situación del resultado de la huelga de marineros. No hicieron caso de la demanda de éstos por aumento de sueldo. Los navieros convocaron una conferencia de representantes de las varias naciones marítimas que se reunirá en Londres a fin de formar un plan para resistir las pretensiones de las sociedades de marineros.

Londres, 31.—Durante la revista militar en honor de Fushimi que tuvo lugar en Aldershot se hizo ascender un globo militar dirigido por los tenientes Conepeld y Leakey. Esta mañana una embarcación pescadora encontró el globo flotando en el mar a alguna distancia de Exmouth. El paradero de los oficiales constituye un misterio. Sopla fuerte viento.

Tokio, 11.—Con respecto al último motu anti japonés ha-

bido en San Francisco en que una turba americana destruyó un restaurant y baño japonés, la prensa de ésta observa una actitud que revela mucho sentido común. Dice que el carácter del incidente es deplorable, pero que es un asunto de San Francisco, no americano.

Tokio, 31.—Uno de los principales diarios de ésta, refiriéndose á los recientes ataques contra los japoneses en San Francisco, recuerda á los japoneses que hubo una época en que ellos obedeciendo al antiextranjero cometieron ultrajes en personas de americanos, pero estos observaron mucha paciencia y moderación, aconsejados en las actuales circunstancias observan una conducta igual.

Glasgow, 21.—Lanzóse yate Real Alexandra. Tiene dos mil toneladas de desplazamiento. Maquinaria turbina, bautizole la duquesa de Argel.

Londres, 31.—Fushim almorzó en palacio de Buckingham; asistiendo el rey Eduardo y reina Alexandra. Después se despidió, marchando para el Canadá.

N. York, 31.—Está á punto de concluirse la huelga, de de descargadores, habiéndoseles concedido lo pedido.

Petersburgo, 31.—La дума ha rechazado como insatisfactorias las explicaciones del Gobierno, relativas á las torturas de prisioneros en Riga. El asunto se someterá al Czar. El ministro de Justicia desmintió en la Cámara el aserto de que los subordinados del Ministerio participaron en las torturas.

Londres, 31.—El Congreso de social demócratas ruso resolvió por una mayoría de 53 romper todas relaciones con los constitucionales demócratas y otros partidos liberales rusos. De consiguiente la política del partido se la dirigirán los extremistas.

Madrid, 31.—Celebróse con gran solemnidad aniversario del atentado contra el Rey y Reina y funerales de las víctimas.

Coruña, 31.—Un Corso que conducía á nueve mujeres en un carro, que regresaban de la pezca atravesaba el paso nivel á causa del descuido del guarda barrera, los arrolló el tren de maniobras resultando dos muertos y tres gravemente estropeados. Los restantes y el carretero fueron lanzados lejísimos, sufriendo contusiones. Reyna mucha indignación.

Coruña, 31.—La multitud abofetó y apedreó al Jefe de la Estación. El Gobierno y civiles calmáronla prometiendo hacer justicia. Con gran trabajo extrajo á mujeres aplastadas por el vagón. Una de ellas está decapitada, otra tiene partido el cuerpo. Las dos muy magulladas. Se ha encarcelado al guarda Barrera por ser culpable de la desgracia.

París, 31.—El comercio francés está amenazado con parálisis completa. Debido á la huelga general de marineros, todos los puertos de Francia están afectados. El Gobierno ocupará vapores de la armada para llevar la correspondencia á las colonias africanas.

Registro Social

Ayer dejó de existir la señora doña Clemencia Tinoco de Campabadal, dejando en su temporada por la tierra el ejemplo de sus virtudes, como esposa y como madre modelo. La sociedad josefina pierde en doña Clemencia á una de sus hijas más estimables y queridas.

Nosotros, de acuerdo con el sentimiento general, lamentamos su eterna ausencia, y al Cielo pedimos resignación Cristiana para la familia doliente.

—El hogar del muy estimable caballero don Juan Rafael Jiménez O. ha sido aumentado con la presencia de un nuevo heredero del distinguido apellido. Que lo honre, como varios de sus antepasados, como su distinguido abuelo don Manuel Vicente, son nuestros deseos.

—A propósito: se nos dice que el distinguido Magistrado don Manuel Vicente Jiménez no goza de perfecta salud. Lo sentimos, y le aconsejaríamos se tomara una vacación, á fin de poder verlo completamente restablecido.

—Antenoche se bailó en casa del General don Juan Bautista Quirós. Mucho entusiasmo se oía desde la calle, por lo que se comprendía que se celebraba algún grato acontecimiento de familia.

—Para Tres Ríos salieron de temporada doña Catarina González v. de Rucavado con su digna hija la señorita Paulina y su yerno don Aniceto O. dio. El objeto es de ver si allí se repone del todo doña Catarina. Ojalá así sea.

—Que pronto le pase la indisposición que siente en su salud la señorita Ana María Escalante.

—Se casan hoy don Ramón Picado y la señorita Emilia Espinach. Que la dicha les sonría eternamente.

—Saludamos muy atentamente á la distinguida matrona doña Josefa v. de Chacón y á sus dignas hijas las señoritas Sofía y Clara y al doctor don Roberto Chacón, venidos de Alemania.

—Para San Juan del Sur se fué don Juan Félix Fernández.

—Sigue un poco aliviado de la penosa enfermedad que le tiene en cama el estimable caballero don Pablo Gallegos.

Dios quiera que pronto nos demos el gusto de verlo bien del todo.

GACETILLA

RECORDERIS.—No hay que olvidar que hoy será el estreno del drama nacional en el salón-teatro de La Soledad.

OCTAVA.—Para el próximo jueves, octavario de Corpus, tendrá un bonito altar el cantón de La Soledad. Se trabaja en ese sentido.

RENUNCIA.—El Licenciado don Leonidas Pacheco renunció el cargo de presidente del Colegio de abogados, por tener que ausentarse del país.

El día 5 del mes en curso se reunirá ese Cuerpo en asamblea general para ver de llenar la vacante.

PALO CON ELLOS.—Debiera castigarse á unos guasones que han dado en la bromita de ir á la Inspección de Hacienda, delatan un tren de fabricar aguardiente clandestinamente; se constituye en el lugar un piquete del resguardo y resulta que no había tal tren, que era jugueta del falso delator.

Mientras tanto los pobres guardas, después de largas fatigas pasan noches de desvelo, y las pobres bestias lo mismo.

Aunque no hay ley expresa para esa falta, debería buscarse el medio de castigarla.

MAS CUIDADO.—Lástima da el estado de abandono en que se tienen los parquecitos de la Soledad. Con poco sueldo se podría tener un cuidador de ellos, que les dedicase unas horas de la mañana ó de la tarde.

UNA CALAMIDAD MAS.—La fiebre tifoidea principia á invadir esta ciudad. Al principio los casos son generalmente benignos, pero luego que entra en completo desarrollo reviste caracteres alarmantes. Así es que nuestra voz de alerta es oportuna.

RIDICULEZ.—Llamamos la atención de la policía respecto á unos niños escolares que insolentemente transitan por las calles de esta ciudad ó se sitúan en los parques con su cigarrillo en la boca. Tal vicio no solo es ridículo en los niños, sino perjudicial á su salud.

AL ORDEN.—Los últimos serán los primeros y los primeros serán los últimos.

Se ha cumplido esta gran sentencia en la banda militar. La volbieron al revés para ponerla al derecho. Es lo primero que ha hecho el nuevo maestro.

MALCRIADOS.—Y más que malcriados, estúpidos, eran unos tipejos que ostentaban su falta absoluta de educación durante la imponente procesión de Corpus. Esas risas de tontos son para el burdel y no para una ceremonia durante la cual un protestante de educación les daría ejemplo á muchas mozalvetes que nacieren en el seno del catolicismo.

Ya que no por espíritu de religiosidad, siquiera por educación deberían observar mejor compostura los malcriados anteayer.

Oficial

La Junta de Educación de Goicoechea ha quedado instalada con los señores don José Rodríguez Mora, don José María Porras y don Carlos Fonseca; la de San Sebastián así: don Valentín Valverde, José Barbosa y Esteban Agüero; la de San Isidro de San José así: don Emilio Cordero V., don Rafael Zúñiga y don Juan Bautista Méndez.

Corporaciones

Hoy á las 1 p. m. celebrará asamblea general la Sociedad Nacional de Agricultura.

Mañana á las 7 p. m. el Colegio de Farmacéuticos.

Colegio

de Abogados

Las siguientes son las comisiones nombradas para el estudio de los diferentes libros del Código de Procedimientos Penales:

Libro I.—Licenciados don Albino Villalobos, don Víctor Trejos y don Juan Rasfel Arias.

Libro II.—Licenciados don Ricardo Jiménez, don Luis Castro Ureña y don Bartolomé Marichal.

Libro III.—Licenciados don Máximo Fernández, don Cipriano Soto y don Pedro Pérez Zeledón.

Libro IV.—Licenciados don Alfonso Jiménez, don Amadeo Johanning y don Ramón Bustamante.

Libro V.—Licenciado don Marciano Acosta, don Luis Cruz Meza y don Francisco Echeverría García.

DE CULTO

Hoy á las 7 a. m. tendrá lugar la vista canónica del Ilustrísimo Dr. Stork á la parroquia de la Merced. En este templo celebrará el santo sacramento y predicará á los fieles.

Sabemos que todo el vecindario se prepara á recibir como es debido al digno sucesor del Ilustrísimo Sr. Thiel, tan digno que éste lo tenía por su invulnerable consultor, pues tenía en gran aprecio los relevantes dotes de talento del que habría de ser su ilustre sucesor.

Remitidos

Honor á la Iglesia Católica

¡Quién podrá cantar tus glorias oh Iglesia Santa! ¡Quién

podrá narrar tus maravillas! Ni la armonía más sublime, ni el acorde melodioso producido al herir las cuerdas del arpa dejarán satisfecho el corazón humano!

Las bodas místicas, el enlace misterioso del alma con el cuerpo sin mancha. ¡Qué honor! Desearía tener la penetración y sabiduría del Águila de Patmos para dar vuelo á mis ideas y formar en ellas un trabajo digno de tal acto.

¡Qué tiempo! Un sacerdote más, un cedro de aquellos de la fama de los del Líbano, que viene con su refrigerante sombra á proteger las ovejas fatigadas en el penoso camino de este mundo falaz; un conquistador más de la buena causa; un joven de ameritado estudio; una persona digna, en fin, por su trato y bellas cualidades del elogio de un Crisóstomo. Hé aquí al sacerdote y amigo, revestido de las insignias santas que son el distintivo de los soldados que forman el ejército místico del Jefe por excelencia, del Dios eterno.

Sí, algo santo, algo que no arrastra las penalidades de nuestra débil naturaleza, fulguró en mi mente; una emoción tierna, de profundo respeto, se apoderó de mi corazón; un prodigio grande pareceme ver: las eternas moradas se abandonan para venir á hacer la corte al nuevo innovador, los ángeles se disputan el servicio de tan augusto sacrificio y los coros celestiales parece como que compiten en dar mayor magestad al silencioso pero conmovedor acto. ¡Qué gozo! No sólo para los habitantes del eterno día de paz, del edén reluciente de luz trina y lleno de esplendidez por la madre del amor humano. Sí, amigo Juan, no sólo para ellos es y será motivo de placer, mas aún para los que llenos de profundo respeto á nuestra santa Iglesia, sentimos gozo al ver acrecentarse más y más esa fuente de consuelo. La madre común de los fieles saluda con la mayor ternura al nuevo adalid, le bendice como lo hiciera la más cariñosa de las madres, le enternece con sus caricias; y el cordero immaculado que hoy ha ofrecido por primera vez la calma de eterna felicidad, cual lo hiciera su anciano padre. Sí, caro amigo: ahora con mayor ahinco y generosidad lucharás por el feliz éxito de nuestra santa religión, para que un día al dar el último adiós á este mundo, cuando tu alma se desprenda como suave aroma

de tu cuerpo y vaya á perfumar los atrios eternos, encuentres al mismo que hoy tiene el alto honor de ofrecer con la corona que se hacen dignos los santos sacerdotes y que merezcas aquellas palabras "venid bendito de mi Padre á recibir el galardón que te he ofrecido por tus esfuerzos en bien de mis escogidos."

Sean éstas mis sinceras muestras de cariño para el nuevo sacerdote Presbítero don Juan Coll.

De igual manera felicito á los señores subdiáconos don Lucas Marín y Alfredo Hidalgo, por el paso tan temido como deseado. Que Dios bendiga á ambos y los haga buenos y santos ministros del Altísimo.

UN AMIGO.

Justicia

Con el título *Verdad* se defiende en una gaceta de "El Noticiero" del 30 de mayo á la señorita Talfa Contreras de un injusto ataque héchole, en su carácter de maestra de escuela de San Juan, por un irresponsal.

Nos aseguran que esa agresión fué dirigida en "La República", por la criminal causa de que la estimable joven normalista Contreras á su poca edad quiere cumplir con su deber enseñando la verdadera Religión, la del Estado. Celebramos que la señorita dé muestras de que el sentimiento cristiano está arraigado por dicha en el país para probar que si aquí hay monjas lo son para por la Fe imitar á Juana de Arco subiendo fortalezas y venciendo a los hombres que debemos tener entereza para defender nuestras creencias como lo hicieron San Pablo, Justino y Atenágoras ante los paganos antiguos y modernos.

PEDRO NOLASCO GUTIÉRREZ.

ESCUELA DE COMERCIO

PARA MUJERES

El miércoles 5 de los corrientes, á las ocho y media de la mañana, se inaugurará dicha Escuela.

Se suplica á las señoritas matriculadas su puntual asistencia.

Dirección—Casa de la esquina de la Merced (2ª Avenida Oeste y Calle 12 Sur.)

Preserve Ud. su cabello

Quitar la CASPA es garantía de no sufrir GALVICIE
ANTICASPINA PASCUAL

Es un preparado que conserva siempre el cabello y QUITA LA CASPA, causa de la CALVEZ.

De venta en todas las boticas y perfumerías

Los señores farmacéuticos proveanse en el Depósito, Botica Francesa.

bieran dejado de insultar al enemigo de sus dioses. Medio muerto el santo Obispo, fué conducido á la prisión, donde espiró dos días después.

Cielo sin nubes

Las flores más hermosas

Detúvose Luis en su jardín ante un rosal florido y dijo á sus hermanas:

—La rosa es ciertamente la más hermosa de todas las flores!

—La azucena que se eleva en aquel montículo no es menos bella que la rosa,—respondió Carolina.—Tengo á muchas flores por las más admirables que existen; ninguna otra se les podría comparar.

—Sin embargo,—interrumpió Anita,—guardaos de despreciar las encantadoras violetas. ¡Son tan gentiles, y en la última primavera, nos proporcionaron tan gran placer!

Entonces la madre, que había oído la conversación de los niños, les dijo:

—Estas tres especies de flores, que tanto os agradan, emblemas son de tres hermosas virtudes. La humilde violeta, de tonos azulados, es el símbolo de la modestia; el lirio blanco es el símbolo de la inocencia, y esa rosa, de matiz tan encendido, ¡no parece decirnos: "Niños, que vuestro corazón arda constantemente en el amor de Dios, en el de los hombres y en el de todo lo que es bueno, porque sólo este amor es la verdadera bondad!"

Escucha esta verdad: De la infancia las flores más hermosas son, niño, la piedad, la inocencia y modestia candorosas.

Efemérides de hoy

1.537.— El Papa Paulo III declara que los indios de América son realmente hombres.

1.791.— Muere el ilustrado doctor Alonso de Guzmán, fundador de la Universidad de Santiago de Chile.

Recetario

DE MORAL RELIGIOSA. — Si yo quisiera agradar sólo á los hombres, dejaría de ser el servidor de Jesucristo."

DE HIGIENE. — " Los dos médicos más grandes son la dieta y el ayuno."

DE COCINA. — Puchero de enfermo.—Con objeto de hacer un buen caldo se ponen á hervir, gallina en bastante cantidad, carne muy magra y muy limpia, jamón sin nada de tocino y unos cuantos, muy pocos, garbanzos. Se hace hervir bien á fuego igual, se le pone una señal de sal y se sirve el caldo colado y desengrasado.

CAPAS DE HULE Y PONCHOS

para hombres y niños
PARA MONTAR Y PARA CALLE

Acaba de recibir un completo y variado surtido la

PUERTA DEL SOL

Herrero Hermanos

La Cervecería de Richmond

Tiene el gusto de poner en conocimiento del público consumidor, que la calidad de sus cervezas mejora diariamente, ya por el empleo de materiales escogidos, como por el sumo cuidado que se tiene en su fabricación.

Todas las cervezas se analizan química y bacteriológicamente antes de ser despachadas, y como no se hace uso de anticépticos, gelatina, alcohol, etc., resultan ser

una bebida agradable y sana

y sobre todo libre del olor y del sabor á joco.

Barbería Acéptica

—DE—

Pascual Montenegro

Ninguna persona amante del aseo y del bien parecer ignora dónde se encuentra la Barbería Acéptica. A ella concurre lo más granado de San José por el esmerado servicio, pulcritud en el aseo y prontitud en el servicio. Cuenta este establecimiento con los instrumentos más adelantados en el arte y con perfumería fina y de primera calidad, además de un personal idóneo capaz de dejar satisfecho al más exigente.

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

LA EDUCACION

Librería y papelería

—DE—

M. V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios etc. etc. música para piano, etc. instrumentos y cuerdas, etc., etc.

¡Ojo! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

Barbería Moderna

—DE—

Rigoberto Castillo

Está al lado Este de "Las Ciudades de Italia"

Esta barbería es la que ofrece mejor servicio á sus clientes y al público en general. Cuenta con empleados competentes y de reconocida pulcritud. Además, tiene á la orden del público un variado surtido de mercaderías.

Venta de billetes de lotería.

Una visita y os convenceréis.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transiente garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

¿Quiere Ud. saber una gran verdad?

Lea con migo:

El mejor surtido de toda clase de artículos se encuentran en

La Gran Señora

Allí encontrará sedas cuantas busque. Céfiro, zarzas, mousselines, gasas, cintas, encajes y cuanto pueda hacer falta en materia de artículos para señoras.

El trato afable y complaciente, la modicidad en los precios, bondad de las mercancías que ofrece, cuyo inmenso surtido no deja que desear, le han granjeado á la casa el nombre dado por la buena sociedad de "La Tienda á la Moda".

J. GONZÁLEZ TAVÍO.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)

Única jardinería moderna en Costa Rica.

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

Para mejor facilidad del público, pueden dirigir sus pedidos, al Restaurant de Monlouis.

TELEFONO 185

Cuando por cualquier causa tenga usted en mal estado un mueble, una puerta trabada, ó se haya quedado sin poder entrar á la casa por haber perdido sus llaves, llame al NUMERO 185, é indique para que inmediatamente le llegue un oficial especial en el trabajo que va á ejecutar. La fábrica le pasará después la cuenta, cobrándole el tiempo gastado, por horas, á precio módico.

Honradez garantizada en los obreros

Jorge Morales Bejarano

viso importante

BERTHEAU

y Compañía

hacen saber q' tiene gran existencia de ZAPATOS PARA SEÑORA Y NIÑOS traídos expresamente de Europa y Estados Unidos del Norte, los cuales realizarán á precios muy baratos.

También venden *pieles de búfalo* para capotas de coches y *Máquinas de Singer* de las máquinas de coser. Visítese á Bertheau y C^{ia}.

ESPACIO RESERVADO

PARA

EL BAZAR DE SAN JOSE

—DE—

JUAN RAFAEL MATA

TIP. DE EL INDEPENDIENTE

FOLLETIN

Los Humildes

POR

A. PEREZ NIEVA

El servicio del rey.

LOS RECLUTAS Y EL CARNAVAL

La vida ofrece á cada paso unos contrastes amarguísimos y crueles. Raro es el año en que el domingo, al pasar por algunas calles, estruendosos y alegres, llevados por la ola del desenfreno y la locura, sin el más insignificante repliegue por el momento en el alma ni la más leve sombra en el espiri-

tu, no se encuentran los brillantes pelotones de máscaras con grupos de gente que salen de las tenencias de alcaldía, en los que descuellan hombres jóvenes y lampiños. El aire de estos grupos es triste y taciturno; los mozos caminan baja la cabeza y con cierto desaliento en la actitud, acompañándoles algunos viejos y alguna mujer llorando ó con los párpados encendidos por las lágrimas; son los reclutas que acababan de ser declarados soldados.

Semejante coincidencia del Carnaval con el acto de la declaración de los mozos que han de ingresar en el ejército constituye un sarcasmo sangriento para los pobres reclutas; es ni

más ni menos que una broma despiadada que viene á darles su suerte, dejándoles en el corazón, no el alegre regocijo que producen los discreteos de un amigo enmascarado, sino la honda tristeza que se siente cuando el disfraz encubre un golpe á traición contra el que no es posible la defensa.

EN CAJA

Los quintos del reemplazo han ingresado en caja. Coincidiendo con tal hecho se ven siempre por ahí pelotones de reclutas alborotadores y bullangueros, lanzando alaridos, riendo y bromeando, deteniéndose en las tabernas á echar un trago, cantando coplas al son

de la guitarra que uno de ellos se trajo del lugar. Cualquiera diría al verlos que estaban rabiando por venir á las filas y que acababan de recibir el abrazo de la felicidad. En apariencia rebosan de contento; se hallan satisfechísimos, la dicha no les cabe en el cuerpo; hasta ahora no han sabido lo que es gozar ni lo que es alegría.....

Pero detrás de tal júbilo se esconde la verdad amarga. A caso lo que buscan los pobres reclutas es el aturdimiento, el olvido, engañar al corazón que se empeña en traer á la memoria las remembranzas del pueblo, de la casa, de la madre, de la novia, de la escopeta.... Por el día la locura, el jaleo, el vi-

no, el no acordarse de nada, la correría continua con los amigos de placeres; pero por la noche cuando el infeliz quinto se acuesta por primera vez en el cuartel, la realidad se lleva fríamente la ficticia quimera, y si el cabo de imaginaria fuera recorriendo una por una las camas de los quintos, encontraría el embozo de todas mojado por una lágrima solitaria que no pudo secar el sueño.

LA GARITA DEL DIABLO

Por lo menos durante el invierno se han suprimido ya los centinelas del ala Norte del Palacio Real. Existe de antaño en Madrid una frase hiperbólica que dice como pondera-